

UN PROFESOR CON TIEMPO PARA TODO

José María Suárez Presidente del Comité Andaluz de Disciplina Deportiva

De pequeño su abuelo lo llevaba a la Victoria, donde recuerda el ambiente que creaba la afición

PERFIL

ANDREA G. PARRA



De pequeño, su abuelo lo llevaba al antiguo campo de La Victoria a ver jugar al Real Jaén. Tiene muy buenos recuerdos de aquellos años, pero fundamentalmente del ambiente que creaba la afición. José María Suárez es granadino, pero la familia de su madre es de la capital del Santo Reino. Ha sido designado hace poco presidente del Comité Andaluz de Disciplina Deportiva. Tiene un gran reto por delante, pero quienes lo conocen saben que no desfallecerá en hacer todo lo posible para combatir cuestiones como el dopaje, la violencia o el fraude deportivo en la medida de lo que sus competencias le permitan.

Profesor titular de Derecho Penal de la Universidad de Granada (UGR) desde el 27 de septiembre de 2003, es pausado a la hora de hablar, aunque incansable para trabajar por lo que cree que es justo. En su currículum destaca, por ejemplo, que se licenció en Derecho –en la UGR– con una calificación de sobresaliente; el doctorado lo culminó con un sobresaliente cum laude y en el ‘experto en criminología’ mantuvo esta misma calificación. Se podría decir que es un hombre de sobresalientes.

En el mundo de las leyes busca lo mismo. Se considera abogado a tiempo parcial. Se pone la toga cuando cree que hay que luchar por tal caso o porque la Universidad granadina requiere su ayuda. Uno de los últimos temas que llevó y que tuvo más repercusión fue el de la niña que fue expulsada de una procesión por «lle-



José María Suárez, en el claustro de la Facultad de Derecho. :: ALFREDO AGUILAR

var la falda corta».

Este profesor, que siempre recuerda que es penalista, llevará su faceta pedagógica al Comité Andaluz de Disciplina Deportiva. Pondrá la justicia al servicio del deporte. Conoce bien este órgano porque pertenece al mismo desde 2004 y por eso sabe que se «exige ser rápido». Hay ocasiones en las que resolver una apelación o cualquier otro tema es determinante porque se está jugando un ascenso o un descenso, por ejemplo. Suárez es consciente de la

gran repercusión social del deporte. Por eso piensa que hay que ser responsables, eficaces y ágiles. Hay que adecuarse a los tiempos. Cada vez hay más casos que tratar, no necesariamente porque haya más conflictividad, sino porque cada vez más gente practica deporte.

De hecho, este profesor que imparte clases de Derecho Penal I y Derecho Penal II, hace mucho deporte. Practica ciclismo, tenis, piragüismo, esquí y fútbol. Al balón ya no le dedica tanto tiempo, pero ha participa-

do en marchas cicloturísticas como la ‘Quebrantahuesos’, ‘Perico Delgado’, ‘Miguel Induráin’ y ‘Carlos Sastre’. En lo que respecta al fútbol simpatiza con el Jaén, como se ha indicado al inicio, el Granada y el Real Madrid. José María Suárez no lleva aún a su hija al fútbol porque es muy pequeña, pero sí que ‘juega’ con ella en casa a la pelota.

Y después de todo esto, tiene tiempo además para ser director del Servicio de Asistencia Estudiantil de la UGR desde 2008. En este car-

go ha luchado para que, por ejemplo, los universitarios con menos recursos puedan conseguir una plaza bonificada en una residencia o colegio mayor.

Le gusta trabajar y conseguir resultados. No es de quienes pierde el tiempo debatiendo sobre cuestiones que sabe que no llegarán a ningún lugar. Sí le gusta estudiar, analizar e investigar. Es autor de más de 30 artículos sobre Derecho Penal y Criminología en revistas jurídicas, y de más de 40 seminarios y conferencias sobre cuestiones penales y criminológicas. Asimismo ha escrito varios libros, entre ellos ‘El delito de autoquebrantamiento de condena en el Código Penal español’ o ‘El concurso real de delitos’. Y este año 2013, ‘El tratamiento penal del hurto y robo de uso de vehículos a motor’. Tiene tiempo para todo. Hay muchos días que está delante del ordenador trabajando a las seis de la mañana.

De juez al aula

José María Suárez seguirá escribiendo, pedaleando y haciendo buenos saques para que la justicia sea cada vez más ‘justa’ con el deporte. Conoce los dos mundos. Ha desarrollado varias facetas tanto en los tribunales como en el ‘laboratorio’ de las leyes. Hace años impartió, por ejemplo, una asignatura optativa sobre Derecho Penal del Deporte. En 2002 fue magistrado suplente de la Audiencia Provincial de Granada y en 2001, juez sustituto de los juzgados granadinos.

Su currículum refleja que es una persona inquieta a la que le gusta hacer muchas cosas y bien. Además, no descuida la investigación y el conocimiento de otros sistemas y otras formas de hacer. Ha desarrollado, por ejemplo, diferentes estancias en el extranjero para completar su formación. Ha estado en Munich varias veces, en la Ludwig Maximilians Universität, o en el Institut of Criminology of Cambridge.

Todas estas tareas las ha desarrollado con responsabilidad, como afronta ahora su nueva etapa al frente del Comité Andaluz de Disciplina Deportiva en la que quiere que haya «transparencia» en todas las resoluciones.

Proyecto europeo, con participación de Citoliva, para transferir tecnología a pymes del olivar

:: IDEAL

JAÉN. La Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, a través de la Agencia Andaluza del Conocimiento (AAC), participa como socia en el proyecto europeo ‘Trafoon’, que busca impulsar la transferencia de tecnología entre las pymes productoras de alimentos tradicionales.

El objetivo del proyecto es ayudar a incrementar la competitividad de estas empresas y contribuir a mejorar la protección y conservación de sus productos mediante la incorporación de soluciones innovadoras, según la información facilitada por la Administración andaluza a Europa Press.

Se trata de un proyecto europeo

incluido en el Programa ‘Cooperación’ del VII Programa Marco de I+D+I 2007-2013, que será sustituido a partir del próximo mes de enero por el nuevo Programa Marco de Investigación e Innovación que la Unión Europea ‘Horizonte 2020’.

La iniciativa supondrá una inversión de 4,5 millones de euros, cuatro de los cuales serán aportados por

la Comisión. En ella participan 29 socios, entre los que se encuentran universidades, centros de investigación, centros tecnológicos y asociaciones alimentarias y de productores de diferentes países europeos. La participación andaluza la conforman la Agencia Andaluza del Conocimiento junto con el Centro Tecnológico del Olivar y el Aceite (Citoliva) y el Instituto de Investigación y Formación Agraria y Pesquera (Ifapa).

La labor de la Agencia Andaluza del Conocimiento en el proyecto ‘Trafoon’ está centrada específica-

mente en productos tradicionales del sector del olivar, concretamente en la aceituna de mesa y el aceite de oliva. La Agencia participará en la elaboración de un listado de proyectos relevantes y ya finalizados, tanto nacionales como internacionales, que se casará con un inventario donde se recogerán las necesidades de las pymes productoras en este sector.

Posteriormente, se realizará un análisis de los resultados obtenidos con la participación de entidades del sector donde se priorizarán las necesidades de innovación en este área.